

26/08/2024 Audiencia: 6.600 Sección: \$325.602 Tirada: 2.200 Frecuenc

 Vpe pág:
 \$891.200
 Difusión:
 2.200

 Vpe portada:
 \$891.200
 Ocupación:
 36,54%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO

Pág: 7

## Lautaro Carmona asegura que Venezuela "no es una dictadura"

Fecha

Vpe:

**PC.** "No quiero entrar en un debate con el Presidente", dijo el timonel, ya que Boric hace tres días y por primera vez calificó al régimen de Maduro como dictadura.

## Redacción

■l Partido Comunista de Chile informó ayer su postura sobre Venezuela, luego de pasar el fin de semana en una sesión extraordinaria de comisión política, a la que asistieron los ministros Camila Valleio (Segegob), Jeannette Jara (Trabajo) y Nicolás Cataldo (Educación). El partido señaló que "reafirmamos que la política exterior de Chile es conducida por el Jefe de Estado", Gabriel Boric. Sin embargo, su timonel, Lautaro Carmona, a los minutos afirmó que Venezuela "no es una dictadura", lo que contradice lo señalado por el Mandatario hace unos días.

La colectividad llamó a la comunidad internacional a "abstenerse de adoptar posturas que puedan fomentar un clima de confrontación en Venezuela, que agudicen la crisis a níveles extremos".

Esto va en línea con lo manifestado por Carmona horas antes en Radio Nuevo Mundo: "Nos encantaría que hubiera alguna consideración por el canciller (Alberto van Klaveren) o la Cancillería", para "comentar abiertamente con el país por qué nos vimos obligados a estar en una firma con este grupo de (diez) países", entre ellos EE.UU., que el viernes rechazaron la ratificación de Nicolás Maduro como presidente, realizada por el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) de Venezuela, pese a que, a casi un mes de los comicios, aún no publica las actas electorales.

El PC, no obstante, ayer se-



CARMONA LIDERÓ LA REUNIÓN EN QUE PARTICIPARON LOS MINISTROS VALLEJO, CATALDO Y JARA

ñaló que "compartimos el llamado de países de la región a entregar el desglose de las actas del proceso eleccionario, lo que debe ser validado por veedores internacionales imparciales".

## CARMONA VS. BORIC

Aquel mismo viernes, el Presidente se refirió en X a lo ocurrido como un "falso triunfo autoproclamado de Maduro" y, por primera vez, afirmó que el régimen es una "dictadura".

Carmona, sin embargo, señaló ayer que Venezuela "no es una dictadura", porque "yon on puedo apurarme en definir una dictadura si conozco que hay separación de poderes. Unos dicen 'no, los poderes no están separados'. Bueno, no sé en Chile si están separados o no". "No soy ni vocero, ni representante (del régimen), sólo hablo desde una mirada politica a un proceso que, la parte que a mí me importa, es la que viva el pueblo como proceso bolivariano", agregó el líder del PC, junto con que "no quiero entrar en un debate con el Presidente, porque quieros es consistente en que respeto a pesar de mi diferencia".

La secretaria general del PC, Bárbara Figueroa, descartó la existencia de un "doble debate, (...) porque nosotros siempre hemos reafirmado que quien lleva las relaciones internacionales en el país es el Presidente".

El Mandatario, al cierre de esta edición, no emitía un comentario sobre las palabras del timonel oficialista. Tampoco los ministros presentes en la reunión del partido.

## RENUNCIA DE MINISTROS

El jefe de la bancada UDI en la Cámara de Diputados, Gustavo Benavente, acompañado por los miembros de la comisión de Relaciones Exteriores, Cristián Labbé y Cristhian Moreira, solicitaron a "los ministros y subsecretarios que son militantes del PC que manifiesten su posición contraria a las recieres declaraciones que emitió el presidente de la colectividad".

En caso contrario, indicaron los legisladores, las autoridades "no tendrán otra alternativa que presentar su renuncia", porque "la presencia del PCen el Gobierno se ha vuelto absolutamente insostenible".